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O ENTREVISTA. LUCIANO RIVAS STEPKE (IND-CHILE VAMOS), gobernador de La Araucanía: 

“Lucharé para que mi nombre no quede manchado y 
no exista duda de que la gestión se hizo con probidad” 
Andrea Arias Vega 
andrea.ariasQaustraltemuco.cl 

1próximo6 de enero cul- 
E mina el periodo del go- 

bernador de La Arauca- 

nía, el ingeniero Luciano Rivas 
Stepke (Ind-Chile Vamos), tras 
perder su reelección en las ur- 
nas. 
En entrevista con El Austral, 

la máxima autoridad regional 

analizó el resultado quelodé 

fuera del cargo, sulegado, su fu- 
turo político y el traspaso de 
mando. 

    

» ¿Hace un mea culpa del re- 

sultado dela elección? 
-Soy muy respetuoso de la 

democracia, pero más allá de 
losmea culpaes importante se- 
ñalar que durante mucho tiem- 
po hubo una campaña muy du- 
raencontradela imagen dees- 
te gobernador. Basta con ver 
queenel programa Estadio Na- 
cional la presidenta nacional 
del FA dijo que yo estaba proce- 
sado, cuando esabsolutamen- 
te falso. El fiscal ha dicho que 
no hay ninguna investigación 
en contra del gobernador y lo 
quemás se repitió es que yo es- 
taba imputado. En mi caso es 
porque la diputada Ñanco co- 
locó una denuncia, asícomo el 
actual gobernador también es- 
táimputado por una causa en 
Valparaíso o como el mismo 
Presidente Boric dondeel fiscal 
nacional dijo queestaba impu- 
tado. 

“El nuevo goberna- 
dor va allegar a esta 
realidad y se vaa dar 
cuenta cómo funcio- 
nan las cosas de ver- 
daden los gobiernos 
regionales, donde 
nos manejamos por 
proyectos y no por 
cuotas”. 

-Segín los expertos electora- 
les usted perdió porlaaristare- 
glonal del Caso Conventos. ¿Cuál 
essuanállsis? 

-Cuando asumi el cargo to- 
mémuyenserioel realizar una 
gestión descentralizada y resul- 
ta queen Malleco, dondesiem- 
pre se han sentidoel patio tra- 
sero de Cautín, es donde gané 
en máscomunas. Esto habla de 
queel trabajo que hicimos con 
ellosfue distinto y quee discur- 
so de hacernos cargos de la se- 
guridadesreal. Másquelaaris- 
ta del caso, lo que afectó fue es- 
te daño constantea mi imagen. 
Hubomucha información falsa 
y no podíamos rebatir todo el 
día la información. Pareciera 

que no logramos llegar fuerte 
con el mensaje alas comunas 
de Temuco y PLC, donde le- 
vantamos obras como los tres 
Cesfam que se están constru- 
yendo, lainversión histórica de 
la Escuela Especial Ñielol o el 
primer Centro Oncológico para 
niños. 

+ ¿La noche de la elección dijo. 

 GOREARAUICANÍA 

EL GOBERNADOR LUCIANO RIVAS NO DESCARTÓ PARTICIPAR DE FUTURAS 
ELECCIONES. EL PRÓXIMO AÑO NO PUEDE PORQUE NO RENUNCIÓ ANTES. 

queeldafoasulmagennosevaa 
quedar así. nterpondrá acciones 
legales? ¿Qué significan esas pala- 
bras? 

-A lo que me refiero es a 
que voy a luchar para que mi 
nombre no quede manchado y 
que no exista duda de que la 
gestión ha sido en la línea dela 
probidad y lo que corresponde. 
La investigación tiene que se- 

  

guir porque cuandosesiembra 
este manto de duda de mi ima- 
gen es bastante injusto, ya que 
soy el promotor de todas las ac- 
cioneslegales. Y si de aquíal 6 
deenerosurgen nuevos antece- 
dentes también los colocaréa 
disposición de lajusticia. 

- ¿Cómo está preparando el 

traspaso de mando? 

“Yaestamos trabajando con 
nuestros equipos y divisiones 
para hacer la entrega. El nuevo 
gobernador puede estar tran- 
quilo porque haremos un tras- 
paso limpio, como correspon- 
de en estos casos. 

-Saffirlo ha dicho que no se 
sentará ensu puestosinhaceruna 
auditoría. ¿Usted lahizo oestáen 
curso? 

-Es normal revisar cuando 
uno llega un puesto nuevo de 
trabajo. Nosotros tenemos ins- 
truida la auditoría, la solicita- 
mosy hay que ver en quésitua- 
ciónse encuentra. 

-¿Porquénonombró al direc- 
tordecontrol? 

-Esun tema complejo por- 
queno es una decisión autóno- 
ma del Gore. Seestá trabajan- 
do desde hace bastante tiempo 
porque la evaluación, búsque- 
da delas personas y nombra- 
miento lo hace el Sistema Civil. 

-¿Cuálesellegado que dejasu 
gestión? 

-Hasido un gobierno regio- 
nal de puertas abiertas donde 
la participación ciudadana ha 
sido clave conel hito políticode 
consultar a 145 mil personas el 
Estado de Excepción. Ellegado 
de esta gestión esla seguridad 
con las renovaciones, la dota- 
ción a las policías y las herra- 
mientas de prevención a la so- 
ciedad civil. También el apoyo 
alos emprendedores, el ser el 

Gore que más ha invertido en 
salud y lareconstrucción de las 
casas. 

-Elnuevo gobernador habla 
eliminarlas cuotas, lo queofen- 
dló algunos cores. ¿Existen? 

-El nuevo gobernador vaa 
llegar a esta realidad y se vaa 
darcuentacómo funcionan las 
cosas de verdad en los gobierno 
regionales donde nos maneja- 
mos por proyectos. No es que 
uno tenga una cuota para pa- 
sarlea un municipio más quea 
otro. Hablar de cuotas no es 
una buena forma de llegar al 
Gobierno Regional. 

-¿Legustaría postular al Con- 

greso? 
-Tomé la decisión de no 

entrar a uncargo político en la 
próxima elección parlamenta- 
ría, de hecho para eso tendría 
que haber renunciado antes. 

No lo quise hacer porque 
cuando uno entra en política 
lo hace por convicción. Y si 
me repostulé es porque esta- 
ba convencido que necesitá- 
bamos cuatro años más para 
fortalecer este proyecto. La 
gente no quiere actores que si 
no ganan aquí se vayan al otro 
lado. Vengo del mundo priva- 
do y sé hacer muchas másco- 
sas, sin embargo, no descarto 
en el futuro volver a un cargo 
político. Sien algún momento 
alguien cree que puedo apo- 
yar con mis ideas voy a estar 
disponible. s 

  

“deslegitimar arduo esfuerzo que hemos realizado” 
REACCIÓN. Se refirió a las declaraciones del copresidente. 

poco optimistas del sena- 
dor Francisco Huenchu- 

milla, copresidentedelaCol 
sión para la Paz y el Entendi- 
miento, generaron una profun- 
dapreocupaciónenel comisio- 
nado Sebastián Naveillán. 

“Afirmar que es imposible 
completar el trabajo en el pla- 
zo establecido y sugerir que 

l as recientes declaraciones 

  

   

presentaremos algo a medias 
no solo siembra incertidum- 
bre, sino que también amena- 
zacon deslegitimarelarduo es- 
fuerzo que hemos realizado 
durante este año y medio. Esta 
comisión fue creada paraabor- 
dar de manera seria y respon- 
sable uno de los conflictos más 
complejos de nuestra historia 
reciente. No podemos permitir 

que opiniones pesimistas des- 
'víen nuestra atención de la me- 

ta principal: alcanzar solucio- 
nes concretas y viables queres- 
petenlos derechos de todoslos 
involucrados”. 

Añadió que “es imperati- 
vo mantener la mesa de diálo- 
go abierta y enfocada en los 
temas de fondo. Romperla 
antes de tiempo sería una fal- 

ta de respeto hacia todos los 
que esperan nuestras res- 
puestas y hacia el país que de- 
manda paz y entendimiento. 
Desde nuestra posición, rea- 
firmamos nuestro compromi- 
so de trabajar incansable- 
'mente por puntos de consen- 
so que brinden certezas jurí. 
dicas y soluciones reales. Chi- 
le merece una respuesta seria 
y responsable, y no descansa- 
remos hasta lograrla”. 08 
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EL COMISIONADO SEBASTIÁN NAVEILLÁN SE MOSTRÓ OPTIMISTA RESPEC- 
TO DEL MANDATO DE LA COMISIÓN POR LA PAZ Y EL ENTENDIMIENTO. 

  

 

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

28/11/2024
    $681.196
  $1.437.450
  $1.437.450

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

      16.000
       8.000
       8.000
      47,39%

Sección:
Frecuencia:

ACTUALIDAD
0

Pág: 2


